



Segunda entrega del programa alimentario del DIF de Bahía de Banderas

Mil despensas ya están destinadas

La presidenta refrenda su compromiso con integrantes de la Tercera Edad del municipio

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La presidenta municipal de Bahía de Banderas, Mirna Villalvazo, junto con Perla Villalvazo, presidenta del Sistema DIF municipal, hicieron entrega de despensas perteneciente al Programa Alimentario para adultos mayores, en esta ocasión fue en la casa de la Tercera Edad de Mezcales.

Al momento se han entregado cerca de 250, no obstante en estos días se estarán cubriendo las poblaciones de San José del Valle y Santa Fe, hasta completar una visita a los 30 clubes de la Tercera Edad que hay en el municipio. PÁGINA 6A

Gobierno del Profe Michel y Grupo Skal

Rehabilitarán el parque lineal

Los integrantes del Club Ska Puerto Vallarta-Riviera Nayarit entregaron en donación equipo para la rehabilitación del sistema de riego de este espacio

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Resultado de la confianza y entendimiento que el gobierno municipal, presidido por el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, genera entre los empresarios de Puerto Vallarta, integrantes del Grupo Skal Puerto Vallarta-Riviera Nayarit entregaron este miércoles en donación material para la rehabilitación del sistema de riego del parque lineal, expresando su deseo de seguir colaborando con este ayuntamiento

para la mejora de este espacio de esparcimiento para vallartenses y visitantes.

El Profe Michel, encabezó este acto en el que reconoció y agradeció a este grupo de empresarios comprometidos con su comunidad, y que en esta ocasión, han decidido hacer equipo con el gobierno municipal para el rescate de este paseo deportivo y recreativo, el cual se estará interviniendo en conjunto en diferentes etapas. PÁGINA 3A



Por día se tramitan medio centenar; en empresas y gobierno lo piden

Vuelan Certificados de no deudor alimentario moroso

“Es la Dirección Estatal del Registro Civil la encargada de otorgar ese certificado o constancia y tenemos nosotros a partir de su solicitud, tres días hábiles para poder expedirlo”, explica la directora de la dependencia, Grecia Villegas, quien advierte además, que entrando en periodo electoral se incrementarán exponencialmente las solicitudes porque a los aspirantes, candidatas y candidatas les será exigido el documento, quien no lo obtenga y presente no podrá participar en la contienda

MERIDIANO/Tepec, Nay.- La demanda del trámite para obtener empresas e instituciones públicas aspiran a un cargo de elección popular deberán contar con la constancia de no deudor la solicitan como requisito para documento de este tipo. PÁGINA 7A



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA

DAN BIENVENIDA A

MANUEL VELASCO;

SUS TAPAS YA

ESTÁN AL SOL

Primera Parte

Morena ha consentido tanto al Verde, Manuel Velasco Coello, que ha llegado al grado de permitirle sumarse como una “Corcholata” más a la contienda por la candidatura de la Cuarta Transformación a la presidencia de la República. PÁGINA 2A

Participan más de 600 competidores de los 32 estados del país

Vallarta, sede de juegos nacionales especiales

La competencia de deporte adaptado, comprende las disciplinas de atletismo, natación, básquetbol y danza deportiva

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- A partir de este jueves y hasta el próximo domingo 18 de junio, Puerto Vallarta será sede de los Juegos Deportivos Nacionales para Personas con Síndrome de Down, Discapacidad Intelectual y Autismo, que organiza la Federación Mexicana de Deportistas Especiales, en coordinación con el Consejo Municipal del Deporte (COMUDE). PÁGINA 6A

Trending Topic



¿Pura agua o electrolitos?

La ola de calor que está afectando todo el territorio mexicano lo que provoca que la gente consuma más líquidos como el agua simple para mantenerse hidratados; pero, investigaciones señalan que esta no es la bebida que más ayuda al organismo a hidratarse. Según una investigación realizada por la universidad escocesa de St. Andrews, existen otros nueve líquidos que tienen mejores efectos hidratantes en el cuerpo que el agua común. En dicho estudio participaron 72 personas, a las cuales se les tomó su

Índice de Hidratación de Bebidas (BHI) con relación a la orina durante las siguientes 4 horas al consumo de las mismas.

- Entre las bebidas más recomendadas para mantenerse hidratado son: • Leche descremada (libre de grasa) • Soluciones de hidratación oral (suero) • Leche entera • Jugo de naranja • Refresco de cola • Refresco de cola light • Té frío (con hielo) • Té • Bebidas deportivas o isotónicas • Agua simple • Agua con gas • Cerveza lager • Café.

Programa de Atención Integral a Personas con Discapacidad

Invita DIF Vallarta a sumarse y donar aparatos ortopédicos

“En cada aparato nuevo o usado que se dona hay una historia antes y después”: presidenta María de Jesús López Delgado

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Para continuar apoyando a quienes más lo necesitan, la presidenta del Sistema DIF Municipal de Puerto Vallarta, María de Jesús López Delgado, reiteró que la institución permanece de puertas abiertas para continuar recibiendo

en el Programa de Atención Integral a Personas con Discapacidad (PAID), todos los aparatos ortopédicos que la gente, instituciones u organizaciones deseen donar, ya sean nuevos o usados. PÁGINA 3A

La joven edil se destaca por ser una representante popular en contacto permanente con la ciudadanía

Quieren a Carla en la encuesta de MORENA

Ya es tiempo de nuevas caras, de mujeres jóvenes honestas, que inspiran confianza a la sociedad, con oficio y buen desempeño en los cargos públicos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Habitantes de la Delegación de El Pírrill consideran que la regidora Carla Helena Castro, debe de tener la oportunidad de ser incluida en la encuesta de MORENA y su alianza nacional con el Partido Verde y el PT, para elegir a quien

competirá por la diputación del Quinto Distrito, que comprenden los municipios de Cabo Corrientes, la Huerta, Mascota, San Sebastián del Oeste, Talpa de Allende, Tomatitlán, Villa Purificación y con cabecera en Puerto Vallarta. PÁGINA 6A

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Morena ha consentido tanto al Verde, Manuel Velasco Coello, que ha llegado al grado de permitirle sumarse como una "corcholata" más a la contienda por la candidatura de la Cuarta Transformación a la presidencia de la República.

Pero es evidente que no es ni será el favorito de Andrés Manuel López Obrador y a lo más que podrá aspirar será a un reintegro, un premio de consolación que, a final de cuentas es lo que busca el ex gobernador de Chiapas, quien de acuerdo con la investigación que dio a conocer hace unas horas Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), ha sido un destacado financiador de las campañas del mandatario tabasqueño que le debe no pocos favores.

Esta es la nueva pesquisa de MCCI: Un grupo de gente humilde de Chiapas espera paciente su pago prometido de 400 pesos. El pagador, un hombre de mediana edad, señalado como operador del Partido Verde, pasa lista a la gente reunida en una modesta vivienda del municipio de Mezcalapa, ubicado en los límites de Chiapas con Veracruz.

Uno a uno los va llamando para pagarles.

«¿Usted puede conseguir 100 pesos? Para darle uno de 500 le dice a una mujer.

«No responde ella. «A ver, entonces Jenny... ¿y quién más?» dice él, mientras con una mano hace anotaciones en una libreta y en la otra sostiene un fajo de billetes.

«Hugo...contesta la mujer. El hombre cuenta los billetes y estira la mano para hacer el doble pago. De inmediato sigue con su pase de lista:

«Enriqueta...? «Ellos son tres- responde la voz de otra mujer.

«¿Ustedes son tres? A ver...dice el pagador. Y vuelve a su tarea de anotar y contar el dinero que entregará.

Esta escena corresponde a un video que fue entregado al Instituto de Elecciones de Chiapas como prueba de una denuncia de compra de votos a favor del partido verde en aquella entidad.

El personaje que aparece en el video, acusado de pagar 400 pesos por voto, se llama Gustavo González Romo y es el accionista principal de "Distribuidora Comercial y Servicios DCSE SA de CV", una empresa "fantasma" que recibió transferencias por más de 5 millones de pesos del Gobierno de Chiapas, días antes de que se realizaran elecciones en aquella entidad.



DAN BIENVENIDA A MANUEL VELASCO; SUS TRAJOS YA ESTÁN AL SOL

Lo anterior ocurrió en 2015, cuando Chiapas era gobernado por Manuel Velasco, senador de la República con licencia, y quien el pasado sábado 27 de mayo fue destapado como una de las "corcholatas" o precandidatos de Morena a la candidatura presidencial.

El gobierno de Velasco no sólo transfirió fondos públicos a un "compra-votos". En 2015, cuando hubo doble elección en Chiapas, pagó más de 150 millones de pesos a siete empresas "fantasma", incluidas dos que participaron en "La Estafa Maestra", la mayor trama de corrupción del sexenio de Peña Nieto.

De hecho, el personaje acusado de comprar votos también estuvo involucrado en "La Estafa Maestra", pues otra de sus empresas, denominada "Terrenos, Casas y Desempeños", fue utilizada para dispersar fondos públicos federales, como se explicará más adelante.

La coincidencia del desfalco, los sobres de Pío y la compra de votos

Los pagos que el gobierno de Velasco hizo a las empresas "fantasma" en los días previos a la elección de 2015, se derivaron de contratos de comunicación y difusión, área en la que colaboraba David León, el personaje que en mayo y junio de aquel año grabó a Pío López Obrador cuando le entregaba sobres con dinero para apoyar al movimiento político del hoy presidente, Andrés Manuel López Obrador. Tal como reveló Latinus en agosto de 2020.

David León ha sido un cercano colaborador de Velasco desde la primera vez que éste fue senador en 2011; al asumir la gubernatura, colaboró como su consultor de comunicación. León ha dicho que su "manera de apoyar al Movimiento (de AMLO), fue recolectar recursos entre conocidos", pero nunca precisó el origen del dinero que entregó a Pío.

Ahora se sabe que las reuniones entre Pío y León para la entrega del dinero coinciden en fechas con el desvío de fondos del área de Comunicación del Gobierno de Velasco a empresas "fantasma".

Documentos obtenidos por Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) muestran estas coincidencias: entre enero y julio de 2015 el Gobierno de Chiapas pagó 32 millones de pesos a 5 empresas "fantasma" por concepto de "producción y diseño de campañas publicitarias" y "servicios de difusión"; de ese monto, al menos 15 millones fueron pagados en mayo y junio, meses en los que David León filmó en video la entrega a Pío de sobres con dinero.

Los nexos Vinculos de 2 empresas de un personaje acusado de comprar votos, con compañías fantasma que recibieron recursos del Gobierno de Velasco.

Más coincidencias: DCSE facturó 2 millones 590 mil pesos al gobierno de Chiapas el 15 de julio de 2015, y cuatro días después el accionista de esa

empresa fue acusado ante el Instituto de Elecciones en Chiapas de haber comprado votos en los comicios estatales realizados el 19 de julio.

"Aquí tengo el video correspondiente y la imagen de la persona de nombre Gustavo González Romo, operador del Verde, y pido intervención del delegado de la FEPADE, Santiago Nieto, que pueda hacer una investigación de oficio donde se muestra la imagen y la persona en el momento que están comprando los votos", acusó ante el Consejo general del Instituto de Elecciones el que en ese momento era representante del PRD licenciado Samuel Castellanos Hernández.

El desfalco multimillonario, sin castigo

En junio de 2021, MCCI publicó la investigación titulada "La Estafa Verde", en la que se documentó que cuando Manuel Velasco fue gobernador de Chiapas se desviaron 566 millones de pesos a seis empresas que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha identificado como "fantasmas" o simuladoras de operaciones.

A ese monto se suman otros desvíos a más empresas "fantasma": 685 millones de pesos que fueron reportados en 2018 por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y que fueron perdonados por el actual auditor, y mil millones que en abril de 2022 reveló una investigación de Animal Política.

Ahora, en esta nueva investigación periodística, MCCI documentó más pagos por al menos 170 millones de pesos a otras 15 empresas que simularon operaciones, algunas de las cuales están ligadas al personaje acusado de comprar votos, como más adelante se mostrará.

En conjunto, los desvíos hasta ahora reportados por autoridades fiscalizadoras y por periodistas, suman alrededor de 2.420 millones de pesos durante la gestión de Velasco.

Tan sólo el SAT descubrió en distintas auditorías realizadas en 2019 y 2020 que seis empresas "factureras" simularon operaciones con el Gobierno de Velasco por más de 500 millones de pesos, en servicios tan diversos como paquetes escolares, apoyo a mujeres y ayuda a damnificados por desastres naturales.

Velasco no sólo obtuvo el perdón por los multimillonarios desvíos que el SAT había descubierto en su gestión como gobernador de Chiapas. Además, el senador con licencia logró colarse como "corcholata" o precandidato presidencial de Morena.

"Yo no sé por qué no lo habían lanzado antes, pero el senador Manuel Velasco está -en lo que sabemos- decidido a participar para la encuesta de Morena, tiene carácter ya de 'corcholata' (precandidato a la presidencia) y es bienvenido a este procedimiento", declaró el líder nacional de Morena, Mario Delgado, en una conferencia de prensa realizada el sábado 27 de mayo.

El anuncio de Velasco como precandidato presidencial se realizó el mismo día en que el Partido Verde se sumó a respaldar al candidato de Morena a la gubernatura de Coahuila.

Pero las negociaciones y acuerdos de Velasco con el Gobierno federal venían desde antes. En mayo y diciembre de 2022 el ex gobernador chiapaneco se reunió con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y como resultado se logró que el Verde apoyara la reforma electoral de Morena y se sumó a la alianza de apoyo a la candidata oficial Delfina Gómez en el Estado de México.

Todavía más: el presidente de México ha mantenido una añeja relación de amistad con la familia de Velasco, ya que el abuelo paterno del ex gobernador chiapaneco, don Fernando Coello Pedrero, contribuyó en la campaña política de López Obrador por la jefatura de gobierno de la capital en el año 2000. Y ya como jefe de gobierno AMLO nombró a la mamá de Velasco Leticia Coello, como funcionaria. Todo esto explica el perdón a los desvíos.

Opinión.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1

* Se proyectan iniciativas tendientes a llevar a buen puerto ese objetivo

Gobernador de Jalisco refuerza diálogo con miembros del Coicydes

Prevé ya Alfaro el cierre administración

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, sostuvo un encuentro de trabajo y diálogo con miembros de Consejo Consultivo para la Innovación, Crecimiento y Desarrollo Sostenible (Coicydes), que titula César de Anda y quien coordinó esta reunión en la que se expusieron los avances en distintas agendas, principalmente materia económica.

A través de las intervenciones de los presentes de distintas ramas productivas, se expuso al gobernador inquietudes y propuestas para seguir trabajando de forma coordinada en lo que queda de la actual administración, brindando iniciativas en los sectores que hoy tomaron la palabra.

Así también Alfaro Ramírez proyectó el panorama y avances del sistema de salud, transporte, seguridad e hizo un especial énfasis a la industria audiovisual, la cual dijo, es un hub que se busca desarrollar como se hizo con la industria electrónica.

Fueron 56 integrantes los que conformaron la mesa y son miembros del Consejo.



Meridiano advertisement including contact info for Director Fundador DR. DAVID ALFARO and Director MOISÉS MADARIAGA.



En una estrecha sinergia por Puerto Vallarta

Gobierno del Profe Michel y Grupo Skal rehabilitarán el parque lineal de El Pitillal

* Los integrantes del Club Ska Puerto Vallarta-Riviera Nayarit entregaron en donación equipo para la rehabilitación del sistema de riego de este espacio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Resultado de la confianza y entendimiento que el gobierno municipal, presidido por el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, genera entre empresarios de Puerto Vallarta, integrantes del Grupo Skal Puerto Vallarta-Riviera Nayarit entregaron este miércoles en donación material para la rehabilitación del sistema de riego del parque lineal, expresando su deseo de seguir colaborando con este ayuntamiento para la mejora de este espacio de esparcimiento para vallartenses y visitantes.

El Profe Michel, encabezó este acto en el que reconoció y agradeció a este grupo de empresarios comprometidos con su comunidad, y que en esta ocasión, han decidido hacer equipo con el gobierno municipal para el rescate de este paseo deportivo y recreativo, el cual se está interviniendo en conjunto en diferentes etapas.

"Siempre debemos de apostarle a los lugares de esparcimiento, de recreación, de relajación, y en este caso, muchas gracias a ustedes empresarios de Grupo Skal por apoyarnos", refirió el alcalde vallartense al destacar el importante impacto que este material tendrá pues permitirá llevar agua para el riego de la vegetación que abunda en este espacio que es tan apreciado por los ciudadanos por su atractivo y el contacto que brinda con el medio ambiente.

"Agradecerles a ustedes que sigan apostándole a los parques y sobre todo a las personas, que de esa manera van y se quitan el estrés y están ya en condiciones de reactivar un día más de trabajo. Agradecerles en nombre de los vallartenses y de los visitantes, de todos los que vivimos aquí en Puerto Vallarta, esta gran aportación", refirió.

La empresaria María José Zorrilla, encargada de relaciones públicas de Grupo Skal, destacó esta sinergia con el gobierno municipal, pues a través del área dedicada a la

sustentabilidad, la protección del medio ambiente y el cuidado de la ecología con que cuenta esta agrupación se buscaba apoyar de alguna manera a este tipo de acciones, "finalmente durante esta administración se pudo gestionar cómo poder ayudar en el parque lineal".

Indicó que la intención es continuar respaldando estas acciones de rehabilitación en esta zona, por lo que en esta primera etapa se entrega una cisterna de 5 mil litros con equipo de bombeo y otros materiales para que se pueda echar a andar el sistema de riego y haya agua suficiente. "Hay muchas cosas que se pueden hacer, estamos muy contentos de que Grupo Skal pueda aportar un granito de arena para Puerto Vallarta y vamos a seguir embelleciendo el parque lineal y todo lo que haya posibilidad de hacer, porque la mejor manera es trabajar junto con el gobierno, los empresarios y la ciudadanía".

El director de Turismo y Desarrollo Económico, Christian Salvador Preciado Cázares, dio a conocer que desde hace 5 años esta agrupación buscaba rehabilitar este parque que es muy visitado por vallartenses y turistas, pero no se había concretado el proyecto hasta ahora que se cuenta con el apoyo del Profe Michel. Explicó que gracias a un recorrido que se hizo a este paseo se pudieron ver cuáles eran las necesidades para su rehabilitación y a largo plazo, se tiene el propósito de embellecer en tres etapas este parque.

Precisó que se trata de una entrega simbólica para comenzar con los trabajos y en los siguientes días se estará recibiendo el resto del equipo como es el material eléctrico y las bombas sumergibles, entre otros; posteriormente, se verán en conjunto los temas de pintura, infraestructura e iluminación, e incluso, se contará con la participación de ingenieros y jardineros de las empresas que conforman este club. Se estima que

el equipo recibido en donación tiene una inversión de alrededor de los 200 mil pesos.

En este acto, estuvieron presentes también Sergio Rodríguez Zavala, delegado de El Pitillal; Alfonso Alcántara Cárdenas, director de Mantenimiento de Bienes e Intendencia del Ayuntamiento; Fidel Cuevas y Lupita Córdova, de Club Skal Puerto Vallarta-Riviera Nayarit, así como los regidores María Elena Curiel Preciado, Christian Eduardo Alonso Robles y Pablo Ruperto Gómez Andrade.

Es para nosotros realmente un gusto poder compartir estos momentos importantes de sinergia como bien los mencionaba el director de turismo. El grupo Skal es una agrupación turística de amigos, es un club formado desde 1932 a nivel mundial, en Puerto Vallarta se fundó en el 73 y reúne a los principales empresarios turísticos de hoteles, embarcaciones, agencias de viaje, restaurantes, todo aquello relacionado con la industria turística.



Programa de Atención Integral a Personas con Discapacidad

Invita DIF Vallarta a sumarse y donar aparatos ortopédicos

* "En cada aparato nuevo o usado que se dona hay una historia antes y después": presidenta María de Jesús López Delgado

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Para continuar apoyando a quienes más lo necesitan, la presidenta del Sistema DIF Municipal de Puerto Vallarta, María de Jesús López Delgado, reiteró que la institución permanece de puertas abiertas para continuar recibiendo en el Programa de Atención Integral a Personas con Discapacidad (PAID), todos los aparatos ortopédicos que la gente, instituciones u organizaciones de buen corazón deseen donar, ya sean nuevos o usados.

"A todos nos gusta ayudar y ser parte de las buenas obras; en cada aparato nuevo o usado que nos donan hay una historia antes y después. Ambas son nobles y engrandecen el corazón al seguir siendo un elemento funcional que facilita pero también mejora el desarrollo de quienes por diversos motivos tienen una movilidad limitada; séntanse orgullosos", concientizó la presidenta López Delgado.

Sillas de ruedas, andaderas, muletas, bastones y sillas de baño son algunos de los aparatos ortopédicos que recibe y con los que cuenta PAID para transformar la calidad de vida de las personas que más lo necesitan pero que tienen recursos limitados o carecen de

ellos; una estrategia con sentido humano que forma parte de los servicios de asistencia social que brinda el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Puerto Vallarta.

La presidenta María de Jesús López Delgado agradeció a la ciudadanía, así como a la iniciativa privada y otras instituciones, que quieran formar parte del Programa, a quienes les recordó que también los aparatos ortopédicos que presentan algún desperfecto son bien recibidos ya que el personal del área complementa la buena obra con su espíritu de servicio al rehabilitar cada unidad. Para recibir apoyo de ortopédicos, la documentación requerida en copias es: credencial de elector, CURP, acta de nacimiento, comprobante de domicilio (del mes en curso), constancia médica (resumen clínico de IMSS Sector Público), y fotografía de cuerpo completo.

El Sistema DIF recibe los aparatos ortopédicos y atiende las solicitudes en las instalaciones del Programa de Atención Integral a Personas con Discapacidad, ubicado en la calle Milenio #143, del fraccionamiento La Aurora. Para más información está disponible la línea telefónica 322 114 3946.



Cajero Automático para estar cerca de ti.

Realiza tu pago oportuno las **24 horas** del día en **Oficina Pitillal.**

Próximamente en otros puntos de la ciudad.

AHORRAR ES BIE

DURAZNO Rojo
kilo
a solo \$69.90
máximo 5 kilos por cliente

TOMATILLO Limpio
kilo
a solo \$19.90
máximo 5 kilos por cliente

PANTALÓN
De Gabardina o de Vestir
YALE® Para Caballero
DESDE \$399.90 CU

LÍNEA DE FERRERÍA
FOY® y SURTEK®
CON UN 30% DE DESCUENTO

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES
QUAKER STATE (Excepto H44 y Alto KM)
CON UN 30% DE DESCUENTO

CHILE Jalapeño
Kilo
a solo \$23.90
máximo 5 kilos por cliente

MELÓN Chino
kilo
a solo \$19.75
máximo 5 piezas por cliente

PLAYERA
De Licencia Para Caballero
DESDE \$129.90 CU

PLAYERA
De Vestir Para Caballero
DESDE \$149.90 CU

CINTURONES
Para Caballero
CON UN 30% DE DESCUENTO

Frutas y Verduras

LIMÓN
Persa sin semilla
kilo
a solo \$19.90
máximo 5 kilos por cliente

PEPINO
Criollo Pickle
kilo
a solo \$15.90
máximo 5 kilos por cliente

ZANAHORIA
A granel
kilo
a solo \$11.75
máximo 5 kilos por cliente

MANGO
Tommy
kilo
a solo \$9.95
máximo 5 kilos por cliente

CALABAZA
Americana
kilo
a solo \$23.90
máximo 5 kilos por cliente

PAPA
Blanca
kilo
a solo \$39.90
máximo 5 kilos por cliente

LECHUGA
Romana
pieza
a solo \$12.75
máximo 5 piezas por cliente

ESPINACA
Mazo
a solo \$9.90
máximo 5 mazos por cliente

MANZANA
Golden en bolsa
a solo \$29.90
máximo 5 bolsas por cliente

MANZANA
Gala
Bolsa de 600g
a solo \$29.90
máximo 5 bolsas por cliente

JICAMA
Kilo
a solo \$10.90
máximo 5 kilos por cliente

Comida y Algo Más

ACEITE
Puro de soja
Nutrioli®
de 850ml
Pieza a solo \$48.90

GALLETAS
en caja
Gamesa®
Excepto
Paquete
Armados
al 3x2

ELOTE
Dorado
La Costeña®
de 220g
a solo \$2.24

BIMBOLLO
Brionche
BIMBO®
de 465g
Pieza a solo \$62.50

CAFÉ
De olla frasco
NESCAFÉ®
de 260g
Pieza a solo \$95.90

AVENA
Precocida natural
granvita®
de 700g
Pieza a solo \$21.90

PAPAS
Chip's
Barcel®
con Sal o
de 60g y Fuego
de 50g
a solo \$2.38

MAYONESA
REAL
Best Foods®
de 433g
Pieza a solo \$62.90

Salchichonería y Lácteos

JAMONES Y PECHUGAS
Empacados
De origen
solo marcas
Nacionales
al 3x2

SALCHICHA
De Pavo Kir®
pieza de 1 kilo
a solo \$79.90

QUESO
Chihuahua
Menonita
El Real®
pieza de 400g
a solo \$79.90

YOGHURT
Batido
con frutas
y natural
Yoplait®
pieza
de 1 kilo
a solo \$38.90

JAMÓN
De pavo
KIR® Kilo
a solo \$95.90

SALCHICHA
TRADICIONAL
LEY® Pieza
De 2 Kilos
a solo \$84.90

HELADO
Nestlé®
Sabores Básicos
de 516g a 726g
Pieza a solo \$45.90

CARNE
Para
Hamburguesa
Arrachera
Golden Bull®
pieza de 1.2kg
al 3x2

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar

PAÑAL
Kleen Bebé
Suaveflex®
Flex Grande
o Jumbo
con 38 piezas
a solo \$208.00

PAÑAL
Kidsies®
Grande
con 80 piezas
a solo \$308.50

PAÑAL
Kidsies®
Extra Grande
con 80 piezas
a solo \$339.00

TOALLITAS HÚMEDAS
Kleen Bebé
Suaveflex®
Tripack
Paquete a solo \$109.90

FÓRMULA INFANTIL
Optimal Pro
NAN
Nestlé® Etapa 3
de 1.5kg
Pieza a solo \$338.00

PAPEL HIGIÉNICO
Kleenex® brand
de 364 HD
con 4 piezas
a solo \$29.50

COLCHONES
Excepto
modelo
Riposo
a solo \$25.00
de descuento

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

DIEZMILLO
De Res Sin Hueso
SELECTA®
Kilo
a solo \$192.90

COSTILLA
De Puerco
Kilo
a solo \$123.90

PECHUGA
Bola
Bachoco®
kilo
a solo \$89.90

POLLO
Fresco Bachoco®
Cortado en 8 piezas
kilo
a solo \$54.90

MILANESA
De pulpa
bola
kilo
a solo \$189.90

CORAZÓN
De Res Limpio
kilo
a solo \$69.90

SIERRA
Kilo
a solo \$79.90

FILETE
De tilapia
granel
kilo
a solo \$99.90

CHAMBARETE
De Res
kilo
a solo \$119.90

CONCHAS
Paquete
de 6 piezas
a solo \$41.90

MILANESA
De Pechuga
a granel
kilo
a solo \$114.90

PADRE



LLANTAS
TORNEL® y AUSTONE®
Para Auto

CON UN **40%** DE DESCUENTO

Smart Tv
SILO 32"

PANTALLA
Smart TV HD SILO®
de 32"
Máximo 3 Piezas Por Cliente

\$2,790.00

Hisense
4K Smart Tv 55"

PANTALLA
Hisense®
Smart TV 4K de 55"
Máximo 3 Piezas Por Cliente

\$7,990.00

PERFUMES PARA CABALLERO

A MESES SIN INTERESES

Consulta tarjetas particip.pantes

BILLETAS
Para Caballero del Depto. De Regalos

CON UN **40%** DE DESCUENTO

RELOJ DE PULSO
Para Caballero del Depto. De Regalos

CON UN **40%** DE DESCUENTO

BAFLE HARMONTEC®
8 Pulgadas con Micrófono

PIEZA A SOLO \$399.00

¡EL SUPER JEY DE ORO!

¡Está contigo!

PARSOLO \$15 hasta **\$500,000**

¡¡¡¡¡

Todo Para Tu Fiesta

CEREALES Kellogg's® ZUCARITAS® de 600g Choco KRISPIS® de 540g

PIEZA A SOLO \$65.90

WHISKY BUCHANAN'S® 12 años Deluxe de 750 ml

PIEZA A SOLO \$739.00

WHISKY JOHNNIE WALKER® Etiqueta Roja de 700 ml

PIEZA A SOLO \$269.90

TEQUILA Reposado Cabrito® de 750 ml con Cabrito® de 250 ml

PIEZA A SOLO \$2,320.00

VODKA ABSOLUT® Regular y Sabores de 750 ml

PIEZA A SOLO \$269.90

BEBIDA Caribe® Cooler Regular, HS o Ultra de 300 ml

PIEZA A SOLO \$2,339.00

VINOS Riunite® Rosado o Tinto Lambrusco y Blanco de 750 ml

PIEZA A SOLO \$2,265.00

DETERGENTE Líquido Regular Foca® de 3.785 L

PIEZA A SOLO \$108.90

JABÓN EN BARRA Amarillo Lirio® con o sin envoltura de 400g

PIEZA A SOLO \$22.90

ALIMENTO Para perro adulto de Pollo, Cordero o Carne Pouch de 100g Dog Chow®

PIEZA A SOLO \$5.55

Higiene y Belleza

SHAMPOO O Acondicionador PANTENE® de 700ml o SHAMPOO Head & Shoulders® de 650ml

2 x \$160.00

DESODORANTE en aerosol REXONA® de 90g o en Barra AXE® de 50g-54g

2 x \$87.00

TINTE Miss Clair® Excepto Paquetes

PIEZA A SOLO \$34.90

SHAMPOO O Acondicionador sedal® Pieza de 620ml

PIEZA A SOLO \$2,90.00

CREMAS Corporales NIVEA® de 400ml piel Normal, Piel Seca o Extra seca

PIEZA A SOLO \$54.90

CREMA DENTAL Colgate® Total de 150ml

PIEZA A SOLO \$17.90

JABÓN DE TOCADOR En Barra Escudo® de 150g Azul, Rosa, Verde o Blanco

PIEZA A SOLO \$17.50

TOALLA Femenina Anatómica Kotex® Sin Alas con 20 pz

PIEZA A SOLO \$29.90

TRATAMIENTOS FACIALES NIVEA® VISAGE (Excepto Línea Luminous)

30% de descuento

TRATAMIENTOS FACIALES GARNIER®

20% de descuento

Mercancías Generales

Hisense 4K Smart Tv 65"

PANTALLA Hisense® Smart TV 4K de 65" máximo 3 piezas por cliente

PIEZA A SOLO \$10,790.00

CANDADOS Y CERRADURAS De Ferreteria

30% de descuento

TODA LA LINEA Plastic Trends®

30% de descuento

VENTILADOR Mylek® de Pedestal de 16"

PIEZA A SOLO \$399.90

VENTILADOR Mylek® de piso de 25"

PIEZA A SOLO \$799.90

MINISPLIT 1 Tonelada Prime®

PIEZA A SOLO \$4,890.00

MACETA Mónica Kartell® de 16" 20" y 24"

25% de descuento

BOLSAS Para dama Del Depto. de Regalos

40% de descuento

BALONES Xion® y Molten®

30% de descuento

FLORES Y FOLLAJES Del Depto. de Regalos

30% de descuento

ACEITE Para Motor AK Doy Pack BARDHAL®

PIEZA A SOLO \$99.00

LÁMPARAS AHORRADORAS Y LED ETCO® y Red-dot® pieza

30% de descuento

Todos las MALETAS De Viaje

30% de descuento

Todos los ACEITES Chevron®

30% de descuento

CAJA De Utro Rudo 114L Neogreen Amarillo Prodeplast®

30% de descuento

Todos los Artículos de JARDINERIA SURTES® y FOY®

20% de descuento

MACETA Mónica y Mónica Kartell® (Exc. 5" y 6")

20% de descuento

PORTARRETRATOS Del Depto. de Regalos

30% de descuento

BATERIAS De inmersión Taurus®

PIEZA A SOLO \$339.00

Todas las LAVADORAS de Inductores Mayores

30% de descuento

ROPA INTERIOR Hanes®, Rinbros® y Zaga® Para Caballero

40% de descuento

ROPA INTERIOR Hanes® Para Dama (modelos seleccionados)

50% de descuento

CALCETERIA Para Dama (modelos seleccionados)

30% de descuento

CALCETERIA Fruit of the loom®, Wilson®, Riders® y Hanes® Para Caballero

30% de descuento

SARDEÑES Oster® y Gibson® (Exc. Sea y Privilegio)

50% de descuento

TAZONES De cerámica Meritage®

50% de descuento

GARRAFÓN De plástico Sin Siso de 19L

PIEZA A SOLO \$99.90

SARTERES MULTIFUNCIONALES de cocina EXCCO® y VASCONIA®

30% de descuento

BAÑOS De inmersión Taurus®

PIEZA A SOLO \$339.00

Todas las LAVADORAS de Inductores Mayores

30% de descuento

LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL

Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

Promociones *3x2*, *2x1* y *4x3* son válidas únicamente en artículos de la misma marca y línea

PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS PARA JUEVES 15 Y VIERNES 16 DE JUNIO DEL 2023.
En sus Tiendas de Autocobro Ley de esta Ciudad.
EXCEPTO DONDE SE INDIQUE Y MERCANCIA QUE NO SEA PARTE DE SU SURTIDO.

Segunda entrega del programa alimentario del DIF de Bahía de Banderas

Mil despensas ya están destinadas

* La presidenta refrenda su compromiso con integrantes de la Tercera Edad del municipio.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La presidenta municipal de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo, junto con Perla Villalvazo, presidenta del Sistema DIF municipal, hicieron entrega de despensas perteneciente al Programa Alimentario para adultos mayores, en esta ocasión fue en la casa de la Tercera Edad de Mezcales.

Al momento se han entregado cerca de 250, no obstante en estos días se estarán cubriendo las poblaciones de San José del Valle y Santa Fe, hasta completar una visita a los 30 clubes de la Tercera Edad que hay en el municipio.

Estas despensas corresponden

al programa alimentario que el DIF de Bahía de Banderas creó para los adultos mayores, mismo que contempla otorgar para este 2023, cuatro mil provisiones divididas en un millar cada tres meses.

Este programa alimentario contiene productos de la canasta básica y se realiza con la idea de que los adultos mayores cuenten con más apoyos en esta etapa de su vida.

Mirtha Villalvazo, refrendó su compromiso con los integrantes de la Casas de la Tercera Edad de Bahía de Banderas, señalando que en todo momento ella estará pendiente de que el apoyo alimentario llegue a quienes lo necesitan.



Participan más de 600 competidores de los 32 estados del país

Puerto Vallarta, sede de los juegos nacionales de deportistas especiales

* La competencia de deporte adaptado, comprende las disciplinas de atletismo, natación, básquetbol y danza deportiva

MERIDIANO/Puerto Vallarta

A partir de este jueves y hasta el próximo domingo 18 de junio, Puerto Vallarta será sede de los Juegos Deportivos Nacionales para Personas con Síndrome de Down, Discapacidad Intelectual y Autismo, que organiza la Federación Mexicana de Deportistas Especiales, en coordinación con el Consejo Municipal del Deporte (COMUDE).

En este encuentro participan delegaciones de las 32 entidades federativas, con más de 600 deportistas que competirán en las disciplinas de atletismo, natación, baloncesto y danza deportiva, que se desarrollarán en las unidades Alfonso Díaz Santos y Agustín Flores

Contreras.

En rueda de prensa, Álvaro Botello Gómez, director del COMUDE y Miguel Ángel García Meza, presidente de la Federación Mexicana de Deportistas Especiales, dieron a conocer los pormenores de este evento a celebrarse del 15 al 18 de junio y agradecieron al gobierno del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, el apoyo y las facilidades para la realización de esta competencia de deporte adaptado.

Álvaro Botello agradeció a Miguel Ángel García por haber volteado a Puerto Vallarta y permitirle ser sede de este encuentro, al tiempo que refrendó el compromiso de coadyuvar en todo lo necesario para sacar adelante estos juegos en los que participarán 11 deportistas locales en las diferentes competencias, e invitó a la población a apoyar este evento.

El presidente de la Federación Mexicana de Deportistas

Especiales, aseguró que la infraestructura con la que cuenta el COMUDE, es la mejor para poder realizar estas competencias que tienen carácter selectivo para los deportistas con discapacidad intelectual en atletismo, natación y el básquetbol.

Agregó que algunas de estas competencias servirán para promover las mejores marcas en cada una de las pruebas, tanto de pista como de campo, para ser reconocidas y avaladas y poder participar en los Juegos Panamericanos de Chile este 2023, mientras que en baloncesto, servirá para que estén presentes en su preparación, en el europeo de básquetbol de Italia.

Dijo que por primera vez participarán deportistas de las diferentes clasificaciones y con récord mundialista, que vendrán a mejorar sus marcas para poder integrar y tener un lugar en la selección nacional.

"Estos juegos se hacen cada cuatro años, y hoy viene lo mejor de nuestros deportistas, muy bien preparados. El nivel deportivo que se va a tener es de primera, donde vienen a dar marcas para seguir incursionando y poder formar parte de la selección nacional y poder asistir a los eventos mencionados", apuntó.



La joven edil se destaca por ser una representante popular en contacto permanente con la ciudadanía

Quiéren a Carla Helena Castro en encuesta de MORENA y su alianza

* Ya es tiempo de nuevas caras, de mujeres jóvenes honestas, que inspiran confianza a la sociedad, con oficio y buen desempeño en los cargos públicos

Por Luis Pablo Guardado MERIDIANO/Puerto Vallarta

Habitantes de la Delegación de El Pitillal, consideran que la Regidora Carla Helena Castro, debe de tener la oportunidad de ser incluida en la encuesta de MORENA y su alianza nacional con el Partido Verde y el PT, para elegir a quien competirá por la diputación del Quinto Distrito, que comprenden los municipios de Cabo Corrientes, La Huerta, Mascota, San Sebastián del Oeste, Talpa de Allende, Tomatlán, Villa Purificación y con cabecera en Puerto Vallarta.

La joven edil y profesionista, se ha destacado por ser una representante popular, en contacto permanente con la ciudadanía, atendiendo de frente las demandas sociales, visitando las colonias, reuniéndose con líderes representantes de los diferentes sectores de la comunidad, de donde recoge sus propuestas y necesidades, que después presenta en el Cabildo.

Los electores que apoyan

a Carla Helena Castro, agregaron que también es importante señalar, que gracias a ese trabajo de resultados, se ha posicionado a nivel nacional, ya que recientemente fue nombrada como Presidente Nacional de la Asociación de Autoridades Locales de México, por lo que está organizando el Congreso Nacional de Síndicos y Regidores que se efectuará en Puerto Vallarta, los próximos días 21 y 22 de julio, en donde se fortalecerá al municipio como primer orden de gobierno, ya que es la primera instancia a la que acude la gente para solucionar sus problemas.

Por otra parte, indicaron que ya es tiempo de nuevas caras en la política, de mujeres jóvenes honestas, que inspiran confianza a la sociedad, con oficio y buen desempeño en los cargos públicos, como sin duda lo ha demostrado ya la Regidora Carla Helena Castro, por lo que no hay duda que puede ganar ampliamente una elección y representar al distrito en el Congreso del Estado en la capital Guadalajara.



Somos una de las **10 ciudades más seguras** de México y la **número 1 de Jalisco.**

Fuente: ENSU (Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI)



Por día se tramitan medio centenar; en empresas y gobierno lo piden

Vuelan Certificados de no deudor alimentario moroso

** "Es la Dirección Estatal del Registro Civil la encargada de otorgar ese certificado o constancia y tenemos nosotros a partir de su solicitud, tres días hábiles para poder expedirlo", explica la directora de la dependencia, Grecia Villegas, quien advierte además, que entrando en periodo electoral se incrementarán exponencialmente las solicitudes porque a los aspirantes, candidatas y candidatas les será exigido el documento, quien no lo obtenga y presente no podrá participar en la contienda*

Oscar Gil

La demanda del trámite para obtener la constancia de no deudor alimentario moroso registra un incremento importante: algunas empresas e instituciones públicas la solicitan como requisito para laborar y en fecha próxima, quienes aspiren a un cargo de elección popular deberán contar con un documento de este tipo.

La titular de la Dirección Estatal del Registro Civil, Grecia Villegas Carrillo, confirma que es justamente esta dependencia la encargada de emitir esta constancia: "Es necesario que sepan que es la dirección estatal la encargada de otorgar ese certificado o constancia, tenemos nosotros tres días hábiles a partir de su solicitud para poder expedirlo; nos ha llegado gente que lo necesita de urgencia y nosotros tenemos que desahogar una serie de procedimientos, por lo que solicitamos a todos que tomemos las precauciones necesarias".

La directora del Registro Civil en el estado confirmó que efectivamente y derivado de diversas reformas de protección a la niñez nayarita, la demanda de dicho certificado ha incrementado considerablemente: "Ha aumentado la demanda, en nuestra legislación estatal ya hace bastante tiempo que contempla este certificado, sin embargo, ahora con diversas reformas de protección a la niñez y el interés superior que representa, ha aumentado la demanda a lo largo de este año, son cada vez más el número de constancias que estamos entregando por día, hemos llegado a entregar hasta 50 constancias o más por día, es un número elevado y nosotros nos estamos dando cuenta que cada vez las dependencias y también empresas privadas están cada vez más interesadas en garantizar

estos derechos a los niños, niñas; la obligación de dar alimentos, si es una necesidad y nosotros la estamos otorgando".

Cabe mencionar que cada certificado o constancia de no deudor alimentario moroso tiene un costo de \$348.00 pesos

"Repito está en un periodo de tres días hábiles y para su solicitud, únicamente necesitamos una copia del acta de nacimiento, una identificación oficial y la copia del libro que aquí se la damos de manera gratuita", sentenció Villegas Carrillo.



Adiós al coyotaje

Compromiso cumplido: sorgo vendido

** Los productores del grano ya tienen la seguridad de que esta administración seguirá apoyándolos para que sus cosechas si les den los frutos que requieren*



Redacción

El compromiso que adquirió el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, con productores de sorgo del norte de Nayarit, para vender el grano en tiempo y forma se cumplió, hoy toda la producción ha sido vendida, beneficiando de manera directa a las y los campesinos nayaritas.

Sin intermediarios que se queden con la mayor parte de ganancias o retrasen los pagos, los productores del grano ya tienen la seguridad de que esta administración seguirá apoyándolos para que sus cosechas si les den los frutos que requieren y merecen.



No hay precio

Amenaza la bancarrota a los agaveros

** El precio del kilogramo de agave ha caído de 30 a 14 pesos y las empresas tequileras han reducido el consumo de la planta, lo que llevará a la miseria a los productores de la sucultura, dice Oscar Aurelio Rodríguez Arellano, productor en Santa María del oro*

Fernando Ulloa Pérez

El precio del agave nayarita sufrió un considerable desplome: de rondar los 30 pesos por kilogramo, en estos momentos las empresas tequileras lo pagan en menos de 14 pesos, informó Oscar Aurelio Rodríguez Arellano, productor en Santa María del Oro.

Refirió que actualmente las empresas tequileras no quieren comprar el agave local, una situación que consolida que el precio del producto continúe en caída libre.

Dice que a pesar de que creció el mercado tequilero, el consumo de tequila en México y otros países se mantiene estancado, lo que provoca un proceso de producción de tequila lento o nulo.

Aseveró que bajo estas circunstancias los más afectados son los productores de agave en Nayarit: "Porque si las empresas

tequileras necesitan agave para procesar tequila comprarán el que esté más cercano a ellos y no el agave que se encuentra en tierras nayaritas".

En la entidad hay cientos de productores de agave que no han logrado vender su producto que se encuentra aún en el campo: "Hay gente que tiene una fuerte inversión en los campos de cultivo y así como van las cosas, llegará el momento en que las empresas tequileras ni regalado se llevarán el agave que hay aquí".

Puntualizó finalmente, que uno de los graves problemas de los agaveros es que de este producto solamente se puede convertir en tequila: "El agave o es tequila o es tequila, del agave no se puede sacar otra cosa que no sea tequila y si las empresas tequileras no compran el agave, los productores perderán miles de pesos".



Con un día de spa

Consiente DIF estatal a abuelitos

** Los 39 adultos mayores de la Casa del Abuelo, disfrutaron de masajes relajantes, servicio de corte de cabello, peinados, esmaltados de uñas entre otros beneficios más*

Redacción

El sano esparcimiento y la relajación son muy importantes para el bienestar de las personas adultas mayores, es por ello que el Sistema DIF Nayarit, presidido por la doctora Beatriz Estrada Martínez, a través de la Coordinación de la Casa del Abuelo, ofreció a las y los abuelitos inscritos al programa, un día de spa.

La titular de la asistencia social en el estado, compartió con los presentes y les felicitó por darse la oportunidad de vivir un momento así, donde disfrutaron de la comodidad y los apapachos que el equipo de la Casa del Abuelo y del Centro de Capacitación del DIF Nayarit, les tenía preparados en un ambiente de tranquilidad y descanso.

"Para apapacharse, para relajarse, para disfrutar y para salir bellas y hermosas de aquí y muy relajadas después de

los masajes que van a dárseles. Me da mucho gusto tenerlos a todas y todos aquí este día, muchísimas gracias por confiar en todo el personal de la Casa del Abuelo, en todo el personal de CECAAP, agradecerles a todos que estén aquí, que les den ese ratito de sentirse queridas, mimadas y apapachadas, gracias a todas ustedes, muchísimas felicidades, gracias, enhorabuena y que lo disfruten", puntualizó la doctora Beatriz Estrada Martínez.

Durante el día de spa, las y los 39 adultos mayores disfrutaron de masajes relajantes, servicio de corte de cabello, peinados, esmaltados de uñas entre otros beneficios más. La Coordinación de la Casa del Abuelo, ofrece cada mes actividades recreativas a las y los abuelitos inscritos al programa, para que disfruten de un rato ameno de sana convivencia que les motive y ayude a vivir de manera plena y feliz.

200 años libres y soberanos

Se suma Gran Vita a festejos de Jalisco

* Gran empresa jalisciense 100%, que desde hace muchos años es líder en su sector, ha hecho un diseño espectacular para celebrar

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, anunció este miércoles que la empresa jalisciense Gran Vita se suma a los festejos de Jalisco, 200 años Libres y Soberanos, plasmando en los empaques de sus productos el logo de esta festividad con la intención de llegar con este mensaje conmemorativo a todos sus clientes y difundir el por qué el Estado es líder en cualquier materia, incluso, actor primordial en hechos históricos clave de la vida política del país.

“Me da mucho gusto que una gran empresa como Gran Vita, líder a nivel nacional y a nivel latinoamericana en producción de avena y de granola se sume a la gran celebración por los 200 años de Jalisco Libres y Soberanos. Esta gran empresa jalisciense, 100%, que desde hace muchos años es líder en su sector, ha hecho un diseño espectacular para celebrar estos 200 años, granola sabor jericalla con miel de agave, y además el diseño de la bolsa con el arte vixárrika. Más jalisciense imposible. Y la realidad es que empresas

como estas son las que ponen en alto el nombre de Jalisco en México y en el mundo. Qué gran gusto que puedan ser parte de la celebración. Gracias de corazón”, enfatizó el mandatario.

Asimismo, Alfaro Ramírez dijo que esta empresa ofrece productos de alta calidad y alto valor nutricional por la calidad de los alimentos que procesa.

Gran Vita será parte de la fiesta del próximo 16 de junio por todo el Estado, y en el Área Metropolitana de Guadalajara, en el evento especial que prepara el Gobierno de Jalisco en el Parque Luis Quintanar, antes Parque de la Solidaridad, donde habrá sorpresas, actividades artísticas y culturales, y un baile amenizado por la agrupación mexicana Los Angeles Azules.



Un vistazo a nuestra entidad

Jalisco es México, identidad y tradición

- * El Estado no solo es cuna del federalismo mexicano, también es tierra de atractivos culturales, recreativos, gastronómicos y naturales, elementos que también son contenido de los festejos de Jalisco, 200 años Libres y Soberanos
- * Los sitios turísticos del Estado ofrecen experiencias y vivencias únicas en su tipo, al tener infraestructura y áreas naturales para cualquier tipo de turismo

MERIDIANO/GDL, Jal.

La representatividad de Jalisco como símbolo de mexicanidad en el país y extramuros, emerge de innumerables sucesos históricos y sociales que, auspiciados de tradiciones, costumbres y creaciones, dieron identidad a los jaliscienses: El tequila que representa la bebida nacional; el Mariachi que da muestra del ingenio musical y artístico de su gente, y la charrería instituida como el deporte nacional, son bienes inmateriales muy propios que ayudan a entender la importancia que tiene la primera entidad federativa en México.

Jalisco no solo es cuna del federalismo mexicano, también es tierra de atractivos culturales, recreativos, gastronómicos y naturales. La tierra jalisciense alberga atractivos únicos en todo sentido. Cada una de sus 12 regiones ofrece a sus visitantes vivencias y experiencias sin fin, dignas del orgullo local y enmarcadas en los festejos de Jalisco 200 años libres y soberanos.

Desde la Costalegre o joya del Pacífico mexicano que corre entre el Puerto de Manzanillo, Colima, y Puerto Vallarta, y que forma un litoral comprendido por una amplia colección de playas semi vírgenes; la Sierra de Amula, Los Altos, la Ciénega; o sus pueblos originarios en la Zona Norte, dan muestra de la amplia variedad del territorio jalisciense.

Jalisco es tierra de atractivos turísticos que asombran como Puerto Vallarta, un municipio ubicado en la Bahía de Banderas. Es el destino más grande del Pacífico mexicano con espectaculares paisajes de montaña, playa y manglares, ofrecer un sin fin

de actividades y recorridos. Guadalajara, también conocida como la Perla de Occidente, es capital de Jalisco y la segunda ciudad más importante de México. Es muy visitada por albergar, entre otros motivos, el mariachi, el tequila, artesanías y la charrería, así como edificios patrimoniales de la época independentista y colonial.

Tequila, otro municipio cuyos sembradíos de agave se aprecian en toda extensión, dan vida al paisaje agavero, reconocido por la UNESCO como Patrimonio Cultural de la Humanidad. Su plaza principal está rodeada por árboles de laurel y conserva sus portales tradicionales.

Tlaquepaque, de vocación artesanal, es reconocido a nivel nacional e internacional por sus artesanías y la elaboración de productos de alta calidad, siendo la especialidad el vidrio soplado y el barro cocido. Las visitas a los mercados tradicionales y un paseo por su centro histórico, completarán una buena experiencia.

Ajijic, una localidad del municipio de Chapala, es destino en el que se conjugan la arquitectura colonial, la modernidad y la calidad de sus servicios turísticos. Ajijic es Pueblo Mágico, está lleno de vida y color gracias a sus murales, bares, restaurantes y galerías. Además, se conecta con el Lago de Chapala, el más grande de México.

Lagos de Moreno, reconocido como Patrimonio Cultural de la Humanidad, es además un destino turístico adscrito a la Ruta Cristera. Su centro histórico posee una de las arquitecturas mejor conservadas del país, parte de la zona de monumentos históricos reconocidos por el INAH. Es un tesoro para los amantes del turismo religioso.

Mascota, destino de montaña que ofrece a sus visitantes joyas como el Templo de la Preciosa Sangre de Cristo, la Presa Corrinchis, la laguna de Juanacatlán y tabernas donde puedes descubrir el proceso de elaboración de la raicilla.

El San Sebastián del Oeste se puede visitar la Mina Gertrudis, la finca cafetalera, haciendas, y zonas de petroglifos.

Cuenta con el Museo Comunitario “Doña Conchita Encarnación”, así como un panteón antiguo con arquitectura morisco-francesa del siglo XIX, registrado por el INAH.

Mazamita tiene una gran oferta de cabañas de madera, espectaculares sitios naturales como las cascadas El Pedregal y El Salto; el Cerro del Chacal y diferentes bosques, donde se practican el senderismo y los paseos a caballo. También se puede tomar una pausa tranquila en el mirador El Tabardillo.

Talpa de Allende pertenece al “Triángulo Mariano”, uno de los tres principales destinos de Turismo Religioso en el Estado. Su Santuario de la Virgen de Nuestra Señora del Rosario recibe alrededor de 4 millones de visitantes cada año.

Talpa es un municipio serrano de hermosos paisajes naturales, calles empedradas y barrios pintorescos que recibió la etiqueta de Pueblo Mágico en 2002. Cuenta con un mercado en el que encontrarás ponche de granada, ropa, dulces típicos a base de guayaba, mango o tamarindo, así como una variedad en artesanías.

La mención y descripción de estos sitios solo son una muestra de la grandeza de Jalisco en cualquier ámbito y materia. Una entidad libre y soberana con elementos representativos que nunca pasarán de moda.

